



(No.2,258) 〈マーケットレポートNo.5,856〉 2018年2月8日

情報提供資料



おかげさまで15周年、エスマム

### 

日本の株式市場は、年初来、日経平均株価が企業業績の好調などを背景に大幅に上昇し、1月23日には24,000円台を回復しました。その後、米長期金利上昇懸念などから米国株式が大幅に下落したことで、日経平均も急落し不透明感が強まっています。こうした局面では『需給・テクニカル指標』などが目安となることがあります。ここでは『需給・テクニカル指標』から、今後の株式市場について検討してみたいと思います。

## ポイント1

### 株価急落に伴い不透明感拡大

#### 不透明な際は『需給・テクニカル指標』などが有効

■ 日経平均株価は、今年に入り、取引初日の大発会で741円上昇した後、1月23日には24,000円台を回復するなど大幅上昇しました。その後、米国株の大幅下落に伴い急落し、不透明感が強まっています。こうした局面では、「日経平均ボラティリティー・インデックス」(日経平均VI)、信用取引、裁定取引の動向などの『需給・テクニカル指標』などの活用が有効とみられます。

# ポイント2

### 日経平均VIは40%が目途

#### ネット信用・裁定残高と株価のピークは一致する傾向

- 日経平均VIは、市場が期待する将来1カ月の変動を 推定した指数です。市場急落時に40%を上回ると、株 式市場の底入れの目安となるといわれます。
- 信用取引は資金や株券を借りて株式を売買することで、 手元資金以上の取り引きが可能となります。
- 株価指数先物と現物株間の裁定取引は、理論価格よりも高くなっている割高な先物を売却するのと同時に割安な現物株を購入することを「裁定買い」といい、その反対を「裁定売り」といいます。
- 信用買い残から売り残を差し引いた「ネット信用残」と、 裁定買いから売りを差し引いた「ネット裁定残」は、株式 市場のピークと一致する傾向があります。

#### 【VIと日経平均株価】



### 今後の展開 日経平均VIなどからみると徐々に落ち着きを取り戻す方向

- 日経平均VIは2月6日に一時35.34%へ上昇し、40%の上限水準に迫りました。先物・オプションによる ヘッジなどある程度株価下落への備えは進んだとみられ、ボラティリティが縮小する局面は近いとみられます。ま たネット裁定残、ネット信用残の急増は市場の上昇を期待したポジションが積みあがったことを意味し、下落 幅が大きく期間も長期化する傾向がありますが、どちらも警戒水準までは増加していません。
- これらから市場は徐々に落ち着きを取り戻し、下落期間もあまり長期化しないと見られますが、今後も『需給・ テクニカル指標』に留意していく必要があると思われます。

#### 2018年2月 6日 日米株式市場の見通し チェック! 2018年1月11日 日本株式市場の見通し

■当資料は、情報提供を目的として、三井住友アセットマネジメントが作成したものです。特定の投資信託、生命保険、株式、債券等の売買を推奨・勧誘するものではありません。■当資料に基づいて取られた投資行動の結果については、当社は責任を負いません。■当資料の内容は作成基準日現在のものであり、将来予告なく変更されることがあります。■当資料に市場環境等についてのデータ・分析等が含まれる場合、それらは過去の実績及び将来の予想であり、今後の市場環境等を保証するものではありません。■当資料は当社が信頼性が高いと判断した情報等に基づき作成しておりますが、その正確性・完全性を保証するものではありません。■当資料にインデックス・統計資料等が記載される場合、それらの知的所有権その他の一切の権利は、その発行者および許諾者に帰属します。■当資料に掲載されている写真がある場合、写真はイメージであり、本文とは関係ない場合があります。